



COLUMNAS DE 16 DE MARZO 2021



COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN AUTOR CARLOS MARÍN DIARIO MILENIO

¿Qué 'excusa' legal tiene el Presidente?

Reprocha López Obrador que los jueces resuelvan "bajo la excusa del Estado de Derecho". Pues debiera, si no felicitarlos, cuando menos reconocérselos... o revelar cuál es la "excusa" presidencial para difamarlos.

De la impropiedad, intimidatoria y calumniosa carta que dio a conocer se infiere que no leyó la defensa de los jueces que hizo el sábado el ministro Arturo Zaldívar o, peor, que le tiene sin cuidado lo que piense el titular del Poder Judicial de la Federación, quien había tuiteado:

"Las y los jueces federales actúan con *independencia y autonomía*. El #CJF (Consejo de la Judicatura Federal) garantiza que puedan ejercer su función *con absoluta libertad*. Sus fallos pueden ser recurridos, pero *siempre respetados bajo la óptica de la independencia judicial*".

El madrugador ataque vuelve a evidenciar que AMLO ignora tanto los rudimentos del Derecho como el papel de los medios (que desde luego no es aplaudir a su gobierno sino destripar las lacras de los poderosos).

Lo suyo lo suyo, a costa de lo que sea, es la confrontación.

Con tantos "adversarios" como imagina y sus recurrentes acusaciones, insinuaciones, generalizaciones y difamaciones a todo lo que no pueda capitalizar, resulta incomprensible que se ufane de andar "bien y de buenas" porque parece que de veras vive una pesadilla plagada de moros con trinchetes y conspiraciones.

Ante la facilidad con que injuria, ya no sorprenden tanto sus colosales dislates como que ninguno de sus achichincles le haga ver que los jueces *especializados* conceden la suspensión *provisional* de casi cualquier acción gubernamental contra particulares de manera prácticamente automática (civilizado recurso de los pocos en que se cumple la ideal aplicación *rápida y expedita* de justicia).

Por algo tan simple de entender no debiera condenar una resolución como la del juez Juan Pablo Gómez Fierro, contra quien apunta las baterías de su arbitrario *poder de los poderes*.

En sus temas de "contexto", altísimo es el contraste de su rijosa embestida con el sedoso trato que sigue otorgándole a su *zar anticovid*, atrapado in fraganti cometiendo el *delito contra la salud pública* con sus letales exhalaciones del virus de la peste (y para qué abundar en su inmoral espaldarazo al prepotente sexópata en vías de convertirse en *violador constitucional* del estado de Guerrero).

Su imprudente *conminación* para que se investigue al juzgador que por hacer su trabajo está en la hoguera carece de todo sentido, como también la andanada de infundios contra el ministro en retiro José Ramón Cossío (ex compañero de páginas en MILENIO), Mexicanos Contra la Corrupción, los señores X. González y los *malditos* medios periodísticos "tradicionales".

"Bajo la excusa del Estado de Derecho", el ministro Zaldívar tiene la obligación de honrar la dignidad e independencia del Poder Judicial, la Suprema Corte de Justicia y el Consejo de la Judicatura que encabeza, y demostrar sin el menor tapujo que no se les puede tratar como vasallos de la Presidencia de la República.

COLUMNA EN PRIVADO AUTOR JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA DIARIO MILENIO

El Presidente contra el juez

La lealtad ciega no se exige, se recibe agradecido y receloso.

Florestán

El viernes, el presidente, enojado, anunció que pediría al Poder Judicial que investigara y sancionara al juez Juan Pablo Gómez Fierro por dar una suspensión provisional contra su reforma energética, lo que es una clara invasión a la separación de poderes.

El sábado, el presidente de la Corte, Arturo Zaldívar, que lo es también del Consejo de la Judicatura Federal (CJF), le respondió vía tuit: *Las y los jueces federales actúan con independencia y autonomía. El CJF garantiza que puedan ejercer su función con absoluta libertad. Sus fallos pueden ser recurridos, pero siempre respetados bajo la óptica de la independencia judicial.*

Al parecer, al Presidente no le gustó la respuesta porque le escribió una carta que leyó ayer por la mañana, en la que insistía en el castigo al juez y añadía un preocupante párrafo:

Sería lamentable que después de todo el daño que la oligarquía ha causado al país, sigamos permitiendo el abuso y la prepotencia BAJO LA EXCUSA (sic) DEL ESTADO DE DERECHO, pues quienes invocan ese principio han sido y siguen siendo los violadores más tenaces de la Constitución y de las leyes de la República, a lo que Zaldívar le respondió diciendo que se tramitará su queja y que, de proceder, abrirán una investigación, pero le reiteró el concepto de la independencia de ese poder.

No cabe duda, López Obrador dejó ver su lado autoritario y apuntó al presidente de la Corte: si castigan al juez, estará a su servicio; si no, confirmará la independencia del poder que encabeza y creará un conflicto.

Deseo que sea el conflicto, por el bien del país y la autonomía judicial ante el poder presidencial.

RETALES

1. SOLA. En más de 50 años de reportero nunca había visto a un secretario-a de Gobernación formar fila para documentar su boleto y la revisión de seguridad, sentarse en la terminal y hacer fila para subirse al avión, y de Aeromar, y luego bajarse y moverse sin escoltas ni seguridad. Así vi, sola, el domingo por la noche en el aeropuerto de Acapulco a la secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero;

2. REELECCIÓN. El jueves, el presidente López Obrador dijo estar *muy contento* porque *ya había relevo generacional a la Presidencia de la República*, reiteró que no se reelegiría y que en 2024 se iría a su finca en Palenque, *La Chingada*. Y le doy este dato de Spin, de Luis Estrada: En sus 566 mañaneras ha repetido la palabra reelección o reelegirse 116 veces, una vez a la semana en promedio a lo largo de sus 836 días de gobierno. No quiere, pero no suelta el tema; y

3. RETRATO. El plan anunciado era vacunar a los 15 millones de adultos mayores en marzo, luego en abril, y no será en mayo ni en junio. Al cumplirse un mes de ese anuncio, este lunes 15 apenas habían aplicado la primera dosis a 2 millones 833 mil personas.

Nos vemos mañana, pero en privado

- **24 Horas: Teléfono Rojo / *[El PAN alza la cabeza](#) / José Ureña (p.4)**
- **Milenio: Pensándolo Bien / [El Presidente puede dormir tranquilo](#) / Jorge Zepeda Patterson (PP-14)**
- **Universal: [Vinculan a proceso a tres por fuga de exalcalde](#) (Erick Marte Rivera / p.13)**
- **Reforma: [Mi no-Presidente](#) / Guadalupe Loeza (p.11)**
- **Reforma: [Sólo una vale](#) / Manuel J. Jáuregui (p.12)**
- **Universal: Historias de Reportero / [El indestructible lo hace de nuevo](#) / Carlos Loret de Mola (p.2)**
- **Universal: Retrato Hereje / [¿Quién alienta prudencia en AMLO?](#) / Roberto Rock (p.8)**
- **Universal: Serpientes y Escaleras / [AMLO abrió fuego contra los jueces](#) / Salvador García Soto (p.9)**
- **Universal: [Cuatro instantáneas](#) / José Woldenberg (p.11)**
- **Universal: Historias de negoCEOs / [La radicalización de AMLO y el golpe económico](#) / Mario Maldonado (p.22)**
- **Milenio: Día con Día / [Desencanto y pesadilla](#) / Héctor Aguilar Camín (p.3)**
- **Excélsior: Arsenal / ["El Estado soy yo", versión mexicana](#) / Francisco Garfias (p.4)**
- **Excélsior: Razones / [La energía, el Presidente y los jueces](#) / Jorge Fernández Menéndez (p.10)**
- **Excélsior: Juegos de Poder / [Un ejemplo de transformación nada democrática](#) / Leo Zuckermann (p.11)**
- **Reforma: Jaque Mate / [Descalificadas](#) / Sergio Sarmiento (p.10)**
- **Universal: [Lo agridulce de la cannabis](#) / Catalina Pérez Correa (p.10)**
- **Universal: [Kiosko](#) / Sin vacuna, pero con mucha fe (Sen. Soledad Luévano / p.13)**
- **Milenio: Duda Razonable / [El reto y el momento de Arturo Zaldívar](#) / Carlos Puig (p.2)**
- **Milenio: Los Derechos Hoy / [Cuando no hay compañeras...](#) / Min. Arturo Zaldívar (p.11)**
- **Economista: Signos Vitales / [Los pecados de Cossío](#) / Alberto Aguirre (p.45)**
- **El Herald: Alhajero / [Calderón, sin memoria \(!\)](#) / Martha Anaya (PP-6)**
- **Milenio: Duda Razonable / [El reto y el momento de Arturo Zaldívar](#) / Carlos Puig (p.2)**
- **Milenio: Los Derechos Hoy / [Cuando no hay compañeras...](#) / Min. Arturo Zaldívar (p.11)**
- **Economista: Signos Vitales / [Los pecados de Cossío](#) / Alberto Aguirre (p.45)**
- **El Herald: Alhajero / [Calderón, sin memoria \(!\)](#) / Martha Anaya (PP-6)**
- **Financiero: La Feria / [Salgado y los peones de AMLO](#) / Salvador Camarena (p.34)**
- **El Herald: Historia de lo Inmediato / [Iberdrola enriqueció a Calderón](#) / Álvaro Delgado (p.10)**
- **Universal: [Bajo Reserva](#) (p.2)**
- **Universal: [Kiosko](#) (p.13)**
- **Milenio: [Trascendió](#) (p.2)**
- **Excélsior: [Frentes Políticos](#) (p.13)**
- **Economista: [La Gran Carpa](#) (p.54)**
- **Financiero: [Confidencial](#) (p.33)**

- Crónica: [Pepe Grillo](#) (p.3)
- 24 Horas: [¿Será?](#) (p.2)
- La Razón: [Rozones](#) (p.2)
- Reporte Índigo: [Redes de Poder](#) (p.3)
- El Sol de México: [A la Sombra](#) (p.2)
- El Heraldito: [Sacapuntas](#) (p.2)
- ContraRéplica: [Tiraditos](#) (p.2)



COLUMNA PANORAMA POLÍTICO

DIARIO SOL DE TOLUCA

AUTOR JORGE INZUNZA

Llegaron las vacunas al Estado de México

No podemos dejar de escribir sobre lo que está sucediendo en nuestra entidad con el coronavirus y la crisis de salud que aún seguimos padeciendo, aunque ya nos encontramos en semáforo naranja la realidad es que en general la gente ha salido en mayor cantidad a la calle, la determinación de la autoridad de cambiar el color del indicativo de rojo a naranja más bien se tomó como si fuera la plena liberalización para retomar las cosas de manera cotidiana.

Desafortunadamente el riesgo es latente y sigue sin ser controlado a pesar de que ya empezaron a llegar algunas dosis de vacunas a algunos municipios del estado, lo cierto es que aún son muy pocas, en la capital Toluca ya iniciaron con un poco más de 100 mil según anunciaron las autoridades, pero desafortunadamente muy pocos son los municipios que se han visto beneficiados. Viene un periodo más difícil, la Semana Santa que en conjunto con el hartazgo que ha generado el encierro, puede generar una ola masiva de movimiento de personas que aprovechen ese tiempo para distraerse saliendo a vacacionar o reunirse con familiares y amigos con fines de esparcimiento, ojalá se asuma la responsabilidad pertinente para que no se genere un disparo de contagios y muertes.

Esto tendrá que quedar en manos de las personas en lo particular pues el gobierno federal no ha mostrado interés para generar las acciones necesarias que eviten agravar esta situación, también son muy pocos los gobiernos estatales y municipales que han asumido este problema con verdadera determinación, las consecuencias son catastróficas.

También es importante hacer notar que la gente, al ser informada sobre la llegada de vacunas, de alguna manera percibe falsamente que este problema está controlado, que ya está solucionado. Esto no es así pues la cantidad de vacunas que han llegado al país son muy pocas en proporción a los más de 130 millones de vacunas que el país requiere para vacunar a la mayoría de la gente.

Si a ello sumamos que la logística en muchos de los lugares donde se ha iniciado la vacunación ha sido un verdadero caos, más el interés político de sacarle raja con miras clientelares electorales hacia las elecciones intermedias de junio en mayor medida para el gobierno de López Obrador y los gobiernos de MORENA, hacen más difícil esta cruda realidad.

Esperemos que se tenga honestidad y se hable con la verdad, pues la gente está cifrando sus esperanzas en la vacuna que aún tardará mucho en llegar en las cantidades que se requieren para afrontar esta grave situación.

Hago un llamado a todas las autoridades de todos los colores signos partidistas, denominaciones, niveles y órdenes de gobierno, que asuman con gran responsabilidad el manejo de las vacunas y su aplicación, pues las vidas humanas no son cosa de juego, ni mucho menos moneda de cambio electoral.

Las vacunas llegaron al Estado de México, que nadie se equivoque queriendo lucrar políticamente con ellas.

COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO

AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ

- **Rector de UAEM y ex abogado General sujetos de procedimientos en Órgano Interno de Control**
- **Ex abogado compite por la Rectoría de la Autónoma mexiquense**
- **UAEM se negó a atender quejas del ombudsman. Se investiga si el rector incurrió en alguna falta administrativa**
- **OIC lleva a cabo procedimientos que involucran al aspirante a Rector**
- **Define PRD posición para planilla de Metepec en coalición con PAN y PRI**

- **Entregó Alfredo del Mazo Unidad Deportiva de Amecameca**
- **Reporta Metepec resultados del programa "Regeneración en tu Colonia"**

En pleno proceso de comparecencias por parte de los aspirantes a la Rectoría de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM), el titular del Órgano Interno de Control (OIC), Victorino Barrios Dávalos, reveló que hay diversas denuncias que involucran a uno de los candidatos en procedimientos pendientes, de los cuales conocían tanto el interesado, como el rector Alfredo Barrera Baca.

Se trata de Luis Raúl Ortiz Ramírez, quien fungió como abogado General de la UAEM y quien participa como aspirante a la Rectoría. Este personaje y Alfredo Barrera son investigados por el Órgano Interno de Control, recientemente creado por la LX Legislatura Local, como resultado de diversas quejas y denuncias de universitarios que presumen excesos en cuanto a sanciones impuestas por el primero referido.

Algunos de los casos tienen que ver con el llamado "tendedero" que se instaló en diferentes espacios académicos, cuando salieron a relucir posibles actos de acoso sexual que provocaron además la toma de instalaciones en Facultades de la UAEM.

Alfredo Barrera es investigado por el OIC con la finalidad de determinar si incurrió o no en presuntas faltas administrativas, al negarse a responder diversas quejas iniciadas por la Comisión de Derechos Humanos del Estado de México (CODHEM).

El 12 de Enero pasado, la CODHEM informó al titular del OIC de la UAEM sobre el expediente de queja 1107/2019, con motivo de que un padre de familia, cuyo nombre se omite en este espacio, quien refirió presuntas violaciones a derechos humanos en agravio de su hija, cuya identidad también se reserva. La joven cursaba el primer semestre de la Facultad de Medicina Veterinaria y -dice el documento- "debido a una broma realizada en una práctica académica fuera de la institución, fue sancionada por el Consejo de Gobierno, mismo que violentó sus derechos al no otorgarle su garantía de audiencia con las formalidades establecidas por la legislación universitaria".

En ese momento la estudiante era menor de edad, además no se le notificó sobre los hechos para que el quejoso -el papá- se presentara en calidad de padre en la citada audiencia, siendo sancionada con la suspensión de un semestre, a partir del periodo escolar Primavera 2020A.

En consecuencia, la defensoría de habitantes solicitó la información respectiva al rector Alfredo Barrera, a la cual no respondió el ex abogado General, Luis Raúl Ortiz, argumentando que la CODHEM no es competente para conocer este tipo de hechos, no obstante que esta última invocó los artículos de la carta magna y otros ordenamientos que sí la facultan.

Por tales motivos, la CODHEM solicitó al OIC instaurar el procedimiento administrativo que corresponda; mismo que continuó la oficina a cargo de Victorino Barrios bajo el expediente OIC/UAEM/DI/044/2021, ordenando investigaciones para que se determine la existencia o no de alguna falta administrativa por parte de Alfredo Barrera.

Otro expediente fue informado al OIC el 28 de Diciembre del 2020, bajo el oficio número 400C131000/7312/2020, que sugiere presuntas violaciones a derechos humanos en agravio de un trabajador universitario quien acusa que no se dio resolución a un procedimiento iniciado el 21 de Agosto, con lo que se pudo violentar lo que al respecto se establece en los documentos de la institución. De la misma forma, tanto Alfredo Barrera como el abogado General, se negaron a atender la queja iniciada por la CODHEM, por lo que esta última solicitó al OIC instaurar procedimiento administrativo que corresponda. Ante ello el órgano de la UAEM ordenó formar el expediente OIC/UAEM/DI/035/2021 para que se practiquen las diligencias necesarias que permitan determinar la existencia o no de la presunta falta administrativa por parte del rector Alfredo Barrera.

El 15 de Febrero pasado, la CODHEM dio cuenta al OIC del expediente de queja 63/2001, mediante el oficio 400C131000/734/2021, iniciado por un ex trabajador universitario, quien acusa que fueron suspendidas todas sus actividades, sin que se le garantice el mínimo vital de subtenencia.

Se trata de un profesor con definitividad de tiempo completo, categoría b, pero además era personal administrativo. El 5 de Marzo del 2020 le fue notificado un acuerdo fechado el 28 de Febrero de 2020, sobre un procedimiento de responsabilidad radicado bajo el expediente DRU/009/2020, pero se suspendieron todas sus actividades, lo que significa -dijo- que fue prejuzgado en su carácter administrativo, no solo como docente.

Este universitario recurrió a la protección de la justicia federal mediante un juicio de amparo que le concedió la suspensión definitiva del acto reclamado, ordenando a las autoridades que garantizaran el acceso al salario mínimo de subtenencia.

En trámite a la queja que el propio afectado inició en la CODHEM, las autoridades universitarias se negaron a entregar la información correspondiente y atender la misma, por lo que el OIC inició el expediente necesario para investigar si Alfredo Barrera incurre en alguna falta administrativa. Hay más casos como este en investigación.

Es importante recordar que en entrevista con diversos medios, Victorino Barrios, el titular del Órgano Interno de Control, reveló que hay cinco procesos de investigación en contra del aspirante a la rectoría, Luis Raúl Ortiz, por la violación de los derechos humanos y laborales de académicos que fueron despedidos -cuando éste era el Abogado General- tras ser acusados de acoso y violencia sexual.

"No estoy diciendo que voy a terminar la investigación antes del 14 de Mayo cuando se cambie de rector, porque es un proceso largo, ahorita estoy recopilando los nombres de los académicos, pero si podría incurrir en alguna falta que podría derivar en una amonestación, una suspensión o hasta la inhabilitación, sanciones que podrían ser impuestas aún si llega a ser rector, pero yo no estoy trabajando para sacarlo de la elección, no vengo a eso, sino hacer mi trabajo", afirmó.

Luis Raúl Ortiz ha dicho que estos procedimientos no ponen en riesgo su aspiración. "Sí me reuní con el Contralor, días antes de mi registro, hasta donde yo tengo entendido no se tratan de procedimientos aún, sino de seis denuncias interpuestas por seis profesores que fueron suspendidos de su labor docente de la institución, aclaró que está por definirse si serán despidos o no, y se quejaron argumentado que no se les proporcionó el mínimo vital que es un el pago de un porcentaje de su sueldo que se les otorga en su situación", comentó.

Es claro que tanto el rector Alfredo Barrera como Luis Raúl sabían de los procedimientos legales que siguen ex catedráticos de la UAEM y ambos son sujetos de procesos por parte del OIC, sin embargo pese a ello el segundo referido compite por la Rectoría. Habrá que estar atentos.

Atajos

Por la izquierda: El Partido de la Revolución Democrática (PRD) definió por unanimidad que Rodrigo Flores sea quien represente a dicho instituto político en la planilla que encabezará Fernando Flores Fernández, en la candidatura de la coalición "Va por el Edomex" por la Presidencia Municipal de Metepec.

Se trata de un joven proveniente de la cultura del esfuerzo, escritor, sin descendencia política. Será una apuesta del PRD en el municipio para el futuro próximo.

Por el centro: El gobernador Alfredo del Mazo Maza entregó la Unidad Deportiva de Amecameca, como parte de las acciones que la administración estatal fomenta para el desarrollo de hábitos saludables en los jóvenes y en las familias mexiquenses.

El mandatario estatal explicó que la rehabilitación de este lugar público incluyó una serie de obras para dar mantenimiento a las canchas de futbol, basquetbol y frontón, los juegos infantiles, la calle de acceso, e incluso la construcción de muros para escalar, en diversos niveles de dificultad.

"Estamos haciendo entrega de esta Unidad Deportiva, la más importante que tiene Amecameca y yo diría de toda esta región de Los Volcanes; se rehabilitó esta Unidad Deportiva, tiene canchas de futbol, de futbol rápido, de basquetbol, de frontón, tiene cancha de usos múltiples, área de juegos infantiles y una novedad, yo diría para estos deportivos, es estos muros para escalar», explicó.

Por la izquierda: La presidenta Municipal de Metepec, Gabriela Gamboa Sánchez aseguró que los resultados del programa "Regeneración en tu Colonia", se constatan en diversas zonas de la demarcación, por ejemplo -dijo- en la respuesta inmediata a planteamientos realizados por los vecinos de la colonia Agrícola Lázaro Cárdenas.

Durante el recorrido de supervisión de acciones verificadas en la Delegación ubicada en la periferia municipal, Gamboa Sánchez escuchó y atendió sugerencias y opiniones de vecinos que acudieron a la jornada de trabajo de bacheo en las calles López Mateos, 5 de Mayo y Benito Juárez, así como a la repavimentación de las vías 16 de Septiembre y Josefa Ortiz de Domínguez, junto con la poda de zonas y áreas verdes comunes, pinta de guarniciones, mantenimiento profundo de áreas deportivas y espacios recreativos de la comunidad.

COLUMNA COMENTARIOS

AUTOR LUIS NOVELO

DIARIO DE MÉXICO

Guerra sucia La presencia de un grupo de encapuchadas en un campamento frente al Congreso mexiquense forma parte de una guerra sucia contra Morena, aseguró el legislador Maurilio Hernández, quien dijo que su bancada ha acompañado siempre las causas justas de las mujeres, y es curioso que el 8 de marzo al Congreso lo dejaron con unas simples vallas y el Palacio de Gobierno estuvo bien resguardado. Comentó que en los municipios, grupos de priistas tratan de deslegitimar el trabajo de los gobiernos municipales de Morena adjudicando las obras al gobierno estatal, lo cual es absolutamente reprochable. El legislador lo señaló en una conferencia en la que estuvo acompañado de Daniel Serrano e Isaac Montoya, en la que hablaron de que aún no están definidos los géneros en el tema de las precandidaturas en su partido, e incluso aún no hay precandidatos, sino simples aspirantes. Isaac Montoya y Maurilio Hernández, comentaron que abrir la convocatoria a la ciudadanía en general para que se registrara no fue un error, sino por el contrario, es un acto democrático...En Atizapán de Zaragoza, mientras Ruth Olvera (a quien le arman marchas presuntos morenistas que no quieren que se reelija) espera que Morena decida quien será la candidata o candidato a la presidencia, el precandidato de la coalición PRI-PAN-PRD Pedro Rodríguez ya futura con Wilfrido Torres como probable coordinador de campaña, que aseguran será secretario del Ayuntamiento. También se habla de Enrique Espinoza para SAPASA, pero éste dice que no quiere nada, mientras que Flavio Villanueva estará a prueba. Y el que insiste en meter a su hija a la planilla es el exalcalde David Castañeda, quien es recordado por su mal gobierno y sus escándalos de corrupción, e incluso quiere ser coordinador de campaña de Pedro Rodríguez, lo cual sería un grave error...Y el Partido Verde en Atizapán de Zaragoza eligió como precandidato a la presidencia municipal, al empresario Jaime Arturo Ramírez, quien estuvo en Obras Públicas en los gobiernos de Carlos Madrazo y Ana Balderas.

COLUMNA SE COMENTA

DIARIO MILENIO

Que quienes se llevaron la nota política este "fin de semana largo" fueron los morenistas, por diversas razones. El lunes de puente asomó la nariz lo que puede llegar a ruptura ante la falta de un liderazgo claro desde hace más de dos años: decenas de delegados estatales enviaron una sentida carta a sus

altas autoridades del partido a nivel nacional, a fin de que “instruyan al delegado Isaac Montoya para que instale una mesa política plural que incluya en las tareas propias de esa institución” (es decir, que les den jugada en esta época de definir candidaturas, pues).

Que el hilo de la madeja puede estar en quien circuló dicha carta entre los medios: el segundo regidor de Ecatepec, León Felipe Río Valle, que es además Consejero estatal de Morena. En la misiva, dirigida a Bertha Luján, Mario Delgado y Citlalli Hernández, se quejan de que presuntamente “el delegado del CEN solo se reúne con su grupo y otros dos más”. Don Issac, en resumen, no le halla a la dinámica de tribus. A ver cómo repercute en junio. Que por otro lado, los de la 4T han batido récord de aspirinas: resulta que en el Edomex cuentan con 9 mil aspirantes a precandidaturas para diputaciones locales, alcaldías, sindicaturas y regidurías, y es una de las entidades con mayor número de registros en el presente proceso. Tienen fe los suspirantes en la multiplicación de los panes, los peces y las candidaturas. Por cierto, Maurilio Hernández González, presidente del Consejo Estatal de Morena, confirmó que 23 de los 38 diputados locales buscan repetir en el cargo, pero “no tendrán pase automático”... y bueno, él es uno de ellos.

Que finalmente, y hablando del profe Maurilio, en su calidad de presidente del Congreso advirtió que si habrá denuncia de hechos por los daños a las instalaciones de este poder durante las manifestaciones feministas del 8 de marzo. Se necesita valor para ser políticamente incorrecto, pues nadie quiere tocar a las manifestantes ni con el pétalo de una carpeta de la Fiscalía. “No puede caer en la impunidad”, dijo. Lástima que fue con el clásico “contra quien resulte responsable”, y al final nadie resultará.

DIGITALMEX.MX **¡ANÓTELO!**

* Ocoyoacac lo perderá nuevamente el PRI por caprichos de Diana Pérez Barragán Romina Contreras fue nombrada presidenta de la Red Nacional de los DIF Municipales... Gazapo de la diputada Xóchitl Flores Jiménez... se puede caer candidatura de Gustavo Vargas en Villa del Carbón...

Enredados, como al parecer están, por la disputa de posiciones al interior del partido, no se han percatado que hay al menos cuatro aspectos que le pegarán mucho a los candidatos de Morena en las elecciones del próximo 6 de junio. El primero de ellos, es que no estará en las boletas electorales Andrés Manuel López Obrador, a diferencia de hace tres años, cuando arrastró con su popularidad y figura a muchos verdaderos desconocidos, y a otros impresentables. El segundo detalle será, sin duda, el mal manejo de la pandemia. Muchas personas achacan a López Obrador y a López Gatell la muerte de sus seres queridos. Hay un tercer elemento que será definitivo, a menos que cambien mucho las cosas en los próximos meses, y es el aumento a las tarifas de energía eléctrica, que se han multiplicado en algunos casos hasta en diez veces y el aumento al precio del gas, que en un año creció en más de cien pesos el valor del relleno del tanque de 20 kilos, a lo que se agrega el aumento hormiga en el precio de la gasolina y el diésel, aunque el presidente Andrés Manuel López Obrador culpe a los distribuidores. El cuarto factor, es el mal trabajo de algunos alcaldes emanados de Morena.

*** Romina Contreras, presidenta del DIF de Huixquilucan, fue nombrada presidenta de la Red Nacional de los DIF municipales, por su destacado trabajo que ha realizado al interior de dicha organización. Al asumir la presidencia, Romina Contreras se comprometió a generar espacios de diálogo, integración, concertación y colaboración con instituciones de otros órdenes de gobierno e impulsar iniciativas que fortalezcan las acciones de los sistemas DIF municipales de la Conferencia Nacional de Municipios de México.

*** Chimalhuacán se encuentra entre los 10 municipios con mayor incidencia en robo con violencia y extorsión, además de que es uno de los 11 con alerta de violencia de género y uno de los siete con doble alerta por desaparición. De ahí que sea pertinente el llamado de atención de la diputada de Morena Xóchitl Flores Jiménez para exhortar al alcalde Jesús Tolentino Román Bojórquez, para que se ponga las pilas en el combate a la delincuencia. Pidió la destitución del director de Seguridad Ciudadana y Tránsito municipal, Cristóbal Hernández Salas. Dice la diputada Flores Jiménez que de 2017 a 2020 el presupuesto del fondo de Aportaciones para el Fortalecimiento de los Municipios aumentó 73% en esa demarcación, pero se equivoca al señalar que los municipales hacen la investigación de los delitos, porque asegura que no es la falta de dinero sino de voluntad lo que detiene las investigaciones.

*** En la Novena Sesión Ordinaria del Consejo Intermunicipal de Seguridad Pública Región XVIII, se dieron a conocer los avances en la lucha contra la inseguridad y en donde el gobierno municipal de Coacalco mantiene altos números, pues comparando febrero de 2021 con el mismo mes de 2020, los delitos de alto impacto disminuyeron hasta 38 por ciento y el robo con violencia bajó 34%, pues por ejemplo en robo a negocios disminuyeron 43% y los asaltos en el transporte público tuvieron una tendencia de menos 52 por ciento. Esto fue posible dijo el alcalde Darwin Eslava por la coordinación con las autoridades estatales y federales, incluyendo a la Guardia Nacional.

*** En Ocoyoacac están muy molestos los priistas. Y es que se ha dedicado a decir que su padrino político es el secretario de Desarrollo Social, Eric Sevilla Montes de Oca, por lo que decidió poner de candidata a quien fue su asistente cuando fue presidenta municipal. Pero no sólo eso, colocó a toda la

planilla sin considerar a los grupos políticos, quienes la tachan de voluntariosa. Eso ha disminuido mucho la posibilidad de recuperación para el PRI. Dicen que terminarán apoyando de facto a la candidata del PAN, la actriz y ex Timbiriche Bibi Gaytán. +

*** En Villa del Carbón el escándalo por la denuncia de violencia de género en contra del actual alcalde, Gustavo Mancilla Rendón, podría hacer que se cayera su intento de reelección. El PAN ha criticado la postulación de Félix Salgado Macedonio a la gubernatura de Guerrero, acusado de violación, que mandar a un hombre con estos antecedentes sería de gran incongruencia. Veremos en qué termina y a quién postularía.



Company Name www.panedomex.org



PARTIDO ACCIÓN NACIONAL | Boulevard Toluca 3, Naucalpan de Juárez, México, MEXICO, 53370
México

[Cancelar suscripción {correo electrónico del destinatario}](#)

[Actualice su perfil](#) | [Aviso de datos de contacto del cliente](#)

Enviado por riverogonzalez2001@yahoo.com.mx alimentado por



Try email marketing for free today!